

## Conférence : le traité de 1860

La société d'histoire "La Salévienne" a invité Hubert Heyriès, agrégé d'histoire à l'université de Montpellier, pour présenter une conférence intitulée "Les militaires savoyards et niçois entre deux patries, 1848-1871", samedi 25 février à 15 heures à la salle du Savoy.

« Mon cher papa, nous avons reçu l'ordre, il y a trois jours, d'opter immédiatement ou pour passer au service de la France ou de rester avec le Piémont. J'ai pensé depuis trois jours au parti que je devais prendre et j'y ai vu des inconvénients des deux côtés ». C'est ainsi que le jeune officier savoyard Charles Goybet annonçait à son père le dramatique choix auquel il était confronté. Des milliers de militaires savoyards et niçois se trouvèrent ainsi pris entre deux patries, la France ou le royaume de Piémont-

Sardaigne, à la suite de la signature du traité de Turin de 1860 qui cédait à la France la Savoie et le comté de Nice. Comment ces militaires, dont les choix patriotiques engageaient leur avenir et celui de leurs proches, vécurent-ils cette période tragique dictée par des intérêts stratégiques et politiques qu'ils ne comprenaient souvent pas ? Sur quels critères et avec quels espoirs firent-ils ce choix difficile ? C'est de cela et de bien d'autres choses dont il sera question lors de la conférence proposée par La Salévienne.

L'entrée sera libre et gratuite.

**D.E.** ■

**Les militaires savoyards et niçois  
entre deux patries :  
une conférence à découvrir  
samedi 25 février.**



1814 1821 1833 1843  
soldats de la Brigade de Savoie